
Auswertung #NDRfragt:

Böllerverbot – ja oder nein?

Befragungszeitraum: 05.12. - 11.12.2023 - 9:00 Uhr 

18.556 Teilnehmende



Die Ergebnisse von #NDRfragt sind nicht repräsentativ. Das heißt: Die Umfrage-
Community setzt sich nicht exakt so zusammen wie die Bevölkerung der
Norddeutschen. Dennoch sind die Umfrageergebnisse für Norddeutschland
aussagekräftig. Denn wir werten die Antworten so aus, dass wir denen etwas mehr
Gewicht geben, die in der #NDRfragt-Gemeinschaft unterrepräsentiert sind.
Insgesamt ergibt sich so ein stimmiges Bild.



Die Ergebnisse in der Übersicht

• Feuerwerk, nein danke! 60% der Befragten sprechen sich für ein komplettes Böllerverbot aus (konkret: das 
Abbrennen von Feuerwerk jeder Art.). Gut zwei Drittel der Befragten zünden schon jetzt selbst kein 
Feuerwerk zu Silvester.

• Bestimmte Verbotszonen in Gemeinden und Städten finden noch mehr Zustimmung (89%) als ein generelles 
Böllerverbot.

• Das am häufigsten genannte Argument für ein Böllerverbot ist der Lärm für Mensch und Tier (30%). Aber 
auch die Klimaschädlichkeit, das Verletzungsrisiko und der zusätzliche Müll spielen eine Rolle.

• Gut die Hälfte (53%) derer, die selbst böllern, würde darauf verzichten, wenn es ein zentrales Feuerwerk oder 
eine andere Art der Show in ihrer Gemeinde gäbe.



Nicht repräsentative, gewichtete #NDRfragt-Umfrage, 18.556 Teilnehmende, Befragung 5. bis 11. Dezember 2023. Mehrere Antworten waren möglich.
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Wie ist das bei Ihnen: Brennen Sie für gewöhnlich an Silvester eigenes Feuerwerk ab? 
(Mehrere Antworten möglich)



Nicht repräsentative, gewichtete #NDRfragt-Umfrage, 18.556 Teilnehmende, Befragung 5. bis 11. Dezember 2023.
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NUR BEFRAGTE, DIE FÜR GEWÖHNLICH AN SILVESTER FEUERWERK ABBRENNEN: 
Achten Sie beim Kauf von Feuerwerk auf dessen Umweltverträglichkeit (zum Beispiel weniger Plastik oder
Klimaneutralität)?



Nicht repräsentative, gewichtete #NDRfragt-Umfrage, 18.556 Teilnehmende, Befragung 5. bis 11. Dezember 2023.
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NUR BEFRAGTE, DIE FÜR GEWÖHNLICH AN SILVESTER FEUERWERK ABBRENNEN: 
Einige Städte und Gemeinden bieten Alternativen zum privaten Feuerwerk an, etwa ein großes, zentrales
Feuerwerk für alle, oder Shows mit Drohnen. Würden Sie zugunsten solcher Alternativen auf das Abbrennen von 
eigenem Feuerwerk verzichten?



Nicht repräsentative, gewichtete #NDRfragt-Umfrage, 18.556 Teilnehmende, Befragung 5. bis 11. Dezember 2023.
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Sollte das Abbrennen von Feuerwerk an Silvester bei Ihnen in der Stadt oder Gemeinde verboten werden
(sogenanntes Böllerverbot)?



Nicht repräsentative, gewichtete #NDRfragt-Umfrage, 18.556 Teilnehmende, Befragung 5. bis 11. Dezember 2023.
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... schadet der Gesundheit (Feinstaub).

Es spricht nichts für ein Böllerverbot.

Etwas anderes, und zwar:

... ist Geldverschwendung.

... sorgt für Müll auf öffentlichen Straßen.

... führt zu mehr Verletzungen / Belastung der Kliniken.

... schadet dem Klima.

... führt zu Lärmbelästigung für Mensch und Tier.

Unabhängig davon, ob Sie dafür oder dagegen sind: Was spricht aus Ihrer Sicht am ehesten für ein Verbot von 
Feuerwerk an Silvester? Das Feuerwerk...



Nicht repräsentative, gewichtete #NDRfragt-Umfrage, 18.556 Teilnehmende, Befragung 5. bis 11. Dezember 2023.
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Wie sinnvoll finden Sie begrenzte Verbotszonen innerhalb von Städten und Gemeinden, in denen kein
Feuerwerk abgebrannt werden darf (zum Beispiel vor Bahnhöfen)?


